
令和６年度  第４回  運営会議ニュース  
日 時 令和６年 11月 10日（日）13：30～15：10 

場 所 県立座間谷戸山公園 パークセンター（レクチャールーム） 

出 席 者 １３名 

～議題～ 

各ゾーンエリアの管理について（各団体等からの報告事項）   

●グリーンタフ・谷戸山公園グループ 

・９月１５日：参加者７名。テーマは「葉っぱ」 

カリンの葉の鋸葉や模様をルーペで見てもらう。また、ムクノキ、エノキ、ケヤキの葉の特徴を

観察した。ハナイカダの葉は葉脈の途中まで太くなっていることや、中央に花の咲いた跡が残っ

てことがポイントである。 

・１０月 2０日：参加者６名。テーマは「植物の実と種子」 

動けない植物だが、１年に２回花粉と種子は旅をする。様々な工夫を参加者と一緒に考えた。 

ヌスビトハギとアレチヌスビトハギは節果のくびれの数で違いを見分ける。ひっつき虫として運

ばれることを確認した。オニドコロの種子は翼がついている風散布である。コクサギでは実の中

の皮がバネになって種子が弾け飛ぶことを説明した。他にはドングリやノブドウ、エビヅル、ア

オツヅラやクサギ、ゴンズイ等の観察を行った。 

●さがみシェアリングネイチャーの会 

・９月29日「葉っぱ」をテーマに秋のネイチャーゲームを開催。参加者２０名。サクラの葉を使

った「焼き鳥ゲーム」を行い、葉っぱの観察をした。また「葉っぱの葉太郎」の絵本の読み聞か

せをして、葉太郎に植物を擦って色付けをしてもらった。１０月６日に公民館のネイチャーゲー

ムを開催した。 １１月２４日に公園まつりでネイチャーゲームを開催する。 

●ふるさとフォーラム座間 

・ショウブ田とコスモス畑の手入れを行った。コスモスの開花が終わったら来年に向け手入れを

行う。 

・公園の田んぼの管理を、来年度からお手伝いしていただける見込みとなり、話が進んでいる。 

●座間のホタルを守る会 

・先月は北奥谷戸(湧き水の谷の左手奥)でミゾソバとヨシの草刈りを行った。 

・北谷戸の水が水鳥の池へ流出しているため、水脈が途切れてしまい、カエル沼に水が入らなく

なっている。とりあえずカエル沼に水が流れるように当会で補修する。今後のことを考えるとカ

エル沼の維持には水脈が途切れてしまわないように補強をしてほしい。 

●谷戸山ボランティア 

・上と下の野鳥観察小屋からの視界が斜面の草木で見通しが悪い。現在マガモやトモエガモが来

ているので、枝下ろしや伐採をしてほしい。 

（公園）見通しを遮る樹木伐採は予算をつける必要がある。また枝下ろしは園側で対応可能な範

囲で行いたい。 

・わき水の谷や、南谷戸田も急激に土砂が増えて埋まり始めている。 

●丸山専門員 

・カエル沼 2 号(水鳥の池左手)が復元できるように維持管理をしてほしい。 

・小さくても沼地はカエルにも他の生き物にとっても重要なところなので維持管理して欲しい。 

（公園）公園管理班とボランティアで来月泥上げをしたい。上げた泥が戻らない位置に移動させ

る。 

その他 

●厚木土木事務所東部センター 

・現在、桟橋園路手すり改修を行っている。１２月１０日までに終わる見込み。 

・ナラ枯れ伐採は園内全域を予定しており内容を検討中。 

・測量を予定しており、範囲は外周と園内主要部（広場等）。 

・東口入口広場等の園路補修については、１２月頃契約予定。 

●公園 

・危険な枯損木伐採対象木調査を行い県へ要望した。 

・４月以降、根腐れで６本倒木している。腐朽菌により生きた木が突然倒れる事例が多い。 

・樹林地管理を既存のエリアと新規エリアと行うが、下草刈りに問題があれば知らせてほしい。 

・１１月２４日公園まつりを開催するので皆さんお越しください。 
次回開催日時 1 月１２（日）13：3０～1５：00 

※進捗状況や最新情報も必要に応じて記載しています。※運営会議への提案や傍聴を希望される方は、公園管理事務所まで。 


